

# Communiqué

À publier immédiatement

## PREMIÈRE ÉDITION DU GRAND RENDEZ-VOUS RÉGIONAL DE L'ADAPTATION AUX CHANGEMENTS CLIMATIQUES

**Rimouski, le 19 octobre 2023** – Le CISSS du Bas-Saint-Laurent et le Conseil régional de l'environnement du Bas-Saint-Laurent sont fiers de d'associer pour la tenue de la première édition du Grand rendez-vous régional de l'adaptation aux changements climatiques. Cet événement s'inscrit en ligne directe avec la publication, en juin dernier, du rapport sur la vulnérabilité populationnelle régionale aux changements climatiques (VRAC) par la Direction de la santé publique du CISSS du Bas-Saint-Laurent.

Ce Grand rendez-vous permettra de jeter les bases d'un espace régional de collaboration dans le but de soutenir la planification d'actions durables et équitables en adaptation aux changements climatiques. Car cette question est sans équivoque : on doit agir maintenant. Il va sans dire que les solutions d'adaptation sont complexes et requièrent la mise en commun d'un réseau d'expertises complémentaires pour coordonner une réponse aussi forte qu'efficace sur le plan régional, et ce, en parallèle avec les travaux intersectoriels en cours pour réduire les émissions de gaz à effet de serre.

Rappelons qu'au Bas-Saint-Laurent, on prévoit une augmentation de l'intensité et de la fréquence de plusieurs phénomènes climatiques comme la chaleur, les feux de végétation, l'érosion côtière, les inondations, les précipitations extrêmes, les allergènes et les vecteurs de maladies. Ces phénomènes ont de nombreux effets sur la santé des populations, particulièrement sur celles dites « sensibles » (enfants, personnes âgées, personnes isolées socialement, travailleurs extérieurs, etc.).

Ainsi, il faut aborder la problématique des changements climatiques en ayant une vision qui combine les lunettes de la santé et de l'environnement, et ce, en facilitant le dialogue et la synergie entre les intervenants en adaptation aux changements climatiques. Cela mènera à des actions régionales cohérentes et efficaces qui deviendront un moteur d'espoir ainsi qu'un catalyseur de solutions pour construire une réponse collective forte et ambitieuse.

### **À propos du CISSS du Bas-Saint-Laurent**

*Le Centre intégré de santé et de services sociaux du Bas-Saint-Laurent est un établissement qui a pour mission de maintenir, améliorer et restaurer la santé et le bien-être de la population bas-laurentienne en rendant accessible un ensemble de services de santé et de services sociaux, intégrés et de qualité, contribuant ainsi au développement social et économique du Bas-Saint-Laurent. Avec un budget global de 1,05 G\$ (incluant les coûts en lien avec la COVID-19), le CISSS emploie quelque 9 200 employés, peut compter sur 543 médecins, dentistes et pharmaciens et des centaines de bénévoles qui ont à cœur les soins et services à la population ainsi que les valeurs de l'établissement, soit la collaboration, l'humanisation, l'engagement et la responsabilisation.*

### **À propos du Conseil régional de l'environnement du Bas-Saint-Laurent (CREBSL)**

*Le CREBSL est un organisme de concertation régionale en matière de protection de l'environnement et de développement durable créé à la suite d'une volonté régionale en 1977. Aujourd'hui, il fait partie du Regroupement national des conseils régionaux de l'environnement du Québec (RNCREQ), qui comprend 17 CRE. À titre d'organisme-conseil, le CREBSL avise tout intervenant concerné par l'environnement et il soutient les principes du développement durable auprès de la communauté et des instances décisionnelles. Pour en savoir plus : crebsl.com*

– 30 –

Sources : Gilles Turmel  
Conseiller aux relations médias  
CISSS du Bas-Saint-Laurent  
418 318-4751  
[www.ciass-bsl.gouv.qc.ca](http://www.ciass-bsl.gouv.qc.ca)

Marilyne Arcand  
Agente de communication  
Conseil régional de l'environnement du Bas-Saint-Laurent  
418 509-1383  
[www.crebsl.com](http://www.crebsl.com)